

# *Salir al* **encuentro**

Un encuentro con nosotros mismos.  
Un encuentro con nuestro prójimo.  
Un encuentro con nuestro Dios.



## *Santa Mariana Cope de Moloka'i, Madre querida de los marginados*

Santa Mariana nació Bárbara Koob el 23 de enero de 1838 en Heppenheim, Alemania, y murió el 9 de agosto de 1918 en Kalaupapa, Moloka'i. Cuando Bárbara tenía dos años de edad, su familia inmigró a Útica, NY, y adoptó el apellido Cope. La familia se inscribió en la parroquia de San José, donde Bárbara y sus hermanos asistieron a la escuela parroquial. En 1862, ingresó a la comunidad de las Hermanas de la Tercera Orden Regular de San Francisco en Syracuse, NY, siendo asignada a la Iglesia Franciscana de la Asunción y donde fue conocida como Sor Mariana.

Mariana aprendió la farmacología de su tiempo, adoptó los últimos desarrollos profesionales en equipos y aprendió la importancia de la limpieza y el lavado de manos como una forma de controlar la propagación de las enfermedades. Bendecida con muchos talentos, Mariana fue profesora y más tarde directora de una escuela, ayudó a dirigir la apertura de numerosas escuelas y hospitales, y supervisó la expansión de un noviciado completo y una nueva capilla en el convento de San Antonio en Syracuse.

Ella fue convocada a Hawái en 1883 para atender a las personas con la enfermedad del bacilo de Hansen (o lepra) y, con seis hermanas franciscanas, respondió al llamado. Ella vivió el resto de sus años allí. La comprensión de la madre Mariana de las medidas sanitarias y el espíritu de sacrificio le permitió vivir y trabajar con los enfermos de lepra durante 35 años. Ella conocía la importancia de la belleza en la autoestima, y levantó la moral de los pacientes con lepra, proporcionándoles condiciones de vida limpias, jardines, la última moda, y rodeándolos con flores y árboles. En 1886, la madre Mariana y las hermanas atendieron al padre Damián, quien hoy es conocido como San Damián de Moloka'i, cuando él visitó Honolulu y estaba enfermo de lepra. Al morir el padre en 1889 en Moloka'i, la madre Mariana cumplió la promesa que le hizo de continuar con su trabajo.

Santa Mariana fue canonizada por el Papa Benedicto XVI el 21 de octubre de 2012. Sus restos se conservan en un relicario en la Catedral Basílica de Nuestra Señora de la Paz en Honolulu. En 1885, el rey Kalakaua condecoró a la madre Mariana con la medalla de la Real Orden de Kapi'olani en reconocimiento y agradecimiento por "su servicio, arte y los servicios prestados al estado o al soberano".

*Este relato en su versión en inglés es cortesía de la Diócesis de Honolulu. Para obtener más información, visite la sección "History" (Historia) de la página web de la Diócesis de la Catedral de Honolulu [www.cathedralofourladyofpeace.com](http://www.cathedralofourladyofpeace.com) (en inglés) y la sección "Catholic Essentials - Saints" (Fundamentos católicos - los santos) de la página web de la Diócesis de Honolulu [www.catholichawaii.org](http://www.catholichawaii.org) (en inglés).*